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Niederschrift  

 
über die öffentliche Sitzung des Steuerungsgremiums Döppersberg am 03.11.2003 
 

Anwesend sind: 
  
von der CDU-Fraktion 
Herr Michael Müller , Herr Andreas Weigel bis 16.00 h,  
  
von der SPD-Fraktion 

Herr Volker Dittgen , Herr Klaus Jürgen Reese ,  
  
von der FDP-Fraktion 

Herr Jürgen Henke ,  
  
berat. Mitglied § 58 I GO NRW 
Herr Lorenz Bahr ,  
  
Mitglied mit beratender Stimme 
Herr Hans Jürgen Vitenius ,  
  
von der Verwaltung 

Frau Ulricke Bayerlein , Herr Norbert Dölle , Herr Horst Müller , Herr Christian Palluch , Herr Götz 
Pippert , Frau Hannelore Reichl , Herr Gunther Stoldt , Herr Thomas Uebrick , Frau Sylvia 
Uehlendahl , Herr Michael Walde ,  
 
von der WSW AG 

Herr Dr. Michael Hoffmann, Frau Sabine Schnake 
 
Projektsteuerer 

Frau Gabriele Müller, Dr. Werner Siegloch, Herr Michael Bergholter  
  
Schriftführerin 

Frau Andrea Kickuth  
 
  
 
Beginn: 15:00 Uhr 
Ende:    16:55 Uhr 
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Der Vorsitzende, Herr Stv Reese, bittet darum, den Tagesordnungspunkt 3 auf Vorschlag der 
Verwaltung vorzuziehen. 
 

 Öffentlicher Teil 

1 Umbau Südstraßenring 
Vorlage: VO/2119/03 

  
 Herr Dohmen - Büro IGS - stellt die wesentlichen Ergebnisse der vertiefenden 

Untersuchung der Vorentwurfsplanung für den Südstrassenring vor.  
Er weist darauf hin, dass das Projekt bereits im April 2003 abgeschlossen wurde, 
so dass die aktuellen Entwicklungen in Bezug auf die Lage des Busbahnhofes 
nicht enthalten sind. 
Im Anschluss an den Vortrag werden die Fragen der Stadtverordneten 
beantwortet : 
 
Herr Stv Müller weist darauf hin, dass die Planung des Südstraßenringes bereits 

vor 1,5 Jahren im Steuerungsgremium behandelt wurde. 
Er fragt an, wann die endgültige Entwurfsplanung zur Verfügung stehen wird. 
Herr Müller  - R104- erklärt, dass die Ausbaupläne kurz vor der Fertigstellung 

sind. Er erläutert die aufgehängten Pläne und den Bauablauf. 
Die Ausführungspläne seien in den nächsten 3- 4 Wochen fertiggestellt, so dass 
sie dann in den beteiligten Gremien vorgelegt werden könnten. Ziel sei es, 
möglichst zügig mit den Arbeiten zu beginnen. 
Herr Stv Bahr regt an, allen Mitgliedern die Ergebnisse der 

Verkehrsuntersuchung - d.h. Knoten und Schnittpunkte bez. Südstrassenring - 
zur Verfügung zu stellen. 
 

 Der Bericht der Verwaltung wird entgegen genommen. 
 

  

2 Finanzierungsgespräch mit dem Land vom 14.10.03 
- mündlicher Bericht - 

  
 Herr Beigeordneter Uebrick berichtet über das Gespräch mit dem Land bez. der 

Finanzierung des Döppersbergs in der Stadthalle am 14.10.03. Er gibt an, dass 
beide Minister sich dahingehend geäußert haben, dass der Döppersberg, wie in 
der Machbarkeitsstudie dargestellt, grundsätzlich vom Land gewünscht ist und 
auch entsprechend finanziert werden soll. Die erforderlichen Mittel wurden im 
Haushalt des Verkehrsministeriums und des Städtebauministeriums zur 
Verfügung gestellt. 
Herr Beig. Uebrick: 

„ In diesem Gespräch wurde vereinbart, dass eine Finanzierungsvereinbarung 
getroffen wird, damit die Stadt die erforderlichen Sicherheiten hat, um in die 
Finanzierung, beispielsweise in die Ausführungsplanung Döppersberg einsteigen 
zu können. 
Außerdem geht es auch um die Beauftragung der weiteren Schritte in dem 
städtebaulichen Wettbewerb und in der Auführungsplanung für den 
Busbahnhofes. “ 
Er gibt an, dass es mittlerweile einen Entwurf einer Finanzierungszusage gibt. 
Diese Erklärung werde zz. noch von der Kämmerei geprüft. Sie gäbe der Stadt 
die Möglichkeit, in die weiteren Planungsschritte für den Döppersberg 
einzusteigen. 
Die unterschriebene Finanzierungsvereinbarung könne voraussichtlich in der 
Sondersitzung des Rates am 10.11.03 zur Beschlussfassung vorgelegt werden, 
damit auf dieser Grundlage weitere Planungsmittel in Auftrag gegeben werden 
könnten. 
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Herr Beig. Uebrick weist darauf hin, dass dann die Einladungsfrist nicht mehr 
beachtet werden kann. Er appelliert an die Mitglieder, diese Unterlagen zu 
beschliessen, auch wenn sie nicht ganz fristgerecht vorgelegt werden können. 
Er weist darauf hin, dass der gesamte Südstrassenring Teil der Finanzierung  
und somit in der Finanzierungszusage enthalten sei. 
Herr Reese begrüßt abschließend , dass die Finanzierung des Projektes 
weitestgehend gesichert sei. 
 

 Der Bericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen. 
 

  

3 Neugestaltung Döppersberg - Entwurfsplanung und Verkehrsuntersuchung 
Vorlage: VO/2165/03 

  
 Frau Reichl erläutert, dass auf der Grundlage sämtlicher Ausführungsplanungen 

die Verkehrsuntersuchung und die Verkehrsimulation als Nachweis für die 
Machbarkeit der Verkehrskonzeption Döppersberg vorgestellt werden. 
Herr Carls - PTV - stellt die wesentlichen Ergebnisse der Verkehrsuntersuchung 
und die Verkehrssimulation vor. 
Er berichtet, dass die Simulation an allen Knotenpunkten eine mindestens 
ausreichende Verkehrsqualität ergeben hat. 
Abschliessend beantwortet er Fragen der Mitglieder des Steuerungsgremiums. 
Zur Situation des ÖPNV gibt Herr Dr. Hoffmann an, dass die Diskussion im 
Verkehrsausschuss weitergeführt werden soll. 
Es sei für die WSW sehr wichtig, dass die Busse nicht jedes Mal an einer 
Ampelanlage halten müssten. Aufgrund der vorgestellten Verkehrssimulation wird 
davon ausgegangen, dass dies realisiert werden kann. 
Herr Stv Müller schlägt eine gemeinsame Sitzung von Verkehrsausschuss und 
Steuerungsgremium vor. 
Herr Stv Reese bittet die Verwaltung über eine gemeinsame Sitzung von 
Steuerungsgremium und Verkehrsauschuss in Bezug auf die Verkehrsfragen 
nachzudenken. 
Herr Caspari - Schüßler Plan - erklärt anhand eines Luftbildes die 
bautechnischen Angelegenheiten vor und erläutert die einzelnen Bauphasen. Die 
Kosten werden bei 33 Mio Euro liegen. 
Herr Stv Müller weist darauf hin, dass die Gremiumsmitglieder alles dort 

Verhandelte in ihren Fraktionen erklären müssen und daher lesbare DIN A3 
Pläne zur besseren Erläuterung zur Verfügung gestellt werden sollten. 
Herr Stv Reese bittet darum, allen Mitgliedern einen Satz Pläne zur Weitergabe 

an ihre Fraktionen zur Verfügung zu stellen. 
Frau Reichl bietet eine entsprechende Präsentation in den Fraktionen an. 
Herr Stv Reese schlägt vor, über eine gemeinsame Präsentation der Ergebnisse 

nachzudenken. 
Herr Stv Bahr möchte eine Kopie des aktuellen Sachstandes des 

Südstraßenringes haben. 
Frau Reichl sagt zu, diese Pläne allen Mitgliedern zur Verfügung zu stellen. 
Herr Dittgen fragt nach einem Modell für das Projekt. 
Herr Stoldt teilt mit, dass das Modell - auch im Hinblick auf den laufenden 
Wettbewerb - zz. umgearbeitet wird. Diese Umbauarbeiten seien noch nicht 
abgeschlossen. Dies soll jedoch zeitnah erfolgen. 
Herr Stv Reese wünscht eine Vorstellung des aktuellen Modells im 

Steuerungsgremium. 
 

 Der Bericht wird entgegen genommen. 
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4 Verschiedenes 
  
  

 Die nächste Sitzung des Steuerungsgremiums findet am 08.12.03 um 15.00 Uhr 
statt. 
 

  

 
 
 

Klaus Jürgen Reese                                                                   Andrea Kickuth 
Vorsitzender                                                                               Schriftführerin                                                                                
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